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Procès-verbal de la réunion ordinaire du 11 décembre 2019 du  

Comité Social Economique (CSE)  

de Challancin Prévention et Sécurité (CPS) 
 
Le CSE s’est réuni sous la présidence de Monsieur Frédéric LAISNEY, Directeur Général de CPS assisté de 

Madame Beeverlay BORNE, Directrice des Ressources Humaines et Présidente du CSE par délégation, le 

mercredi 11 décembre 2019 au 7ème étage du siège de l’entreprise Challancin Prévention et Sécurité, situé au 9-

11 avenue Michelet, 93400 SAINT-OUEN. 

 

Participent à cette réunion : 

- Monsieur LAISNEY Frédéric,  

- Madame BORNE Beeverlay, 

- les représentants du personnel élus au CSE: 

Pour le premier collège : 

Civilité Nom Prénom Mandat Syndicat 

Monsieur CHARRIER Christophe Titulaire CFDT 

Monsieur FOFANA Souaibou Titulaire CFTC 
Madame DENNOU  Sylvie Hortense Titulaire CFTC 
Monsieur BARBOSA Nelson Titulaire CFTC 
Monsieur LECARPENTIER Sébastien Titulaire CFTC 
Monsieur TCHETCHE Armand Titulaire CFTC 
Monsieur BAGAYOKO Yaya Guillaume Titulaire CFTC 
Monsieur MACHAUX  Paul Titulaire CFTC 
Monsieur HAMBLI Gérald Titulaire CFTC 
Monsieur LERAY Magbohomin Titulaire CGT 

Monsieur DALA Jean Guy Désiré Titulaire FO 

Madame OKOU Kouali Emilienne Titulaire FO 

Monsieur BEN LARBI Belgacem Titulaire FO 

Monsieur KHIRI Saïd Titulaire SCID 
Madame MAHIOUT  Lynda Titulaire SCID 
Monsieur MOHSNI Slim Titulaire SCID 
Madame NLOGA BAYOI Nadège Titulaire SCID 
Monsieur BA Mouhamadou  Titulaire SCID 
Monsieur BAZZINE Aziz Titulaire SCID 
Monsieur SANGARE Kassim Titulaire SCID 
Madame FERNEMA Arlette Suppléante CFTC 

Monsieur NIAMKE Kloa Suppléant CFTC 

Monsieur TOURÉ Abdou Suppléant CFTC 

Pour le deuxième collège : 

Monsieur HAMADOUCHE Atmane Titulaire CFTC 

Monsieur FERDI Mehdi Titulaire SCID 
Monsieur BOULARD Chakib Titulaire SCID 
Monsieur ZDRAVKOVIC Ivan Titulaire SCID 
Monsieur MARDI Abdeslem Suppléant CFTC 

 

Documents transmis aux membres du CSE avec les convocations : 

- L’ODJ  du CSE 

- Les statistiques par secteurs pour la désignation des RDP 

- L’accord d’utilisation de mon adresse courriel personnelle dans le cadre du CSE de CPS 

- Le document sur la clause de confidentialité à l’attention des membres du CSE de CPS 

- Dossier pour la procédure de reclassement de Monsieur BOULINGUEZ Gabriel 

- Dossier pour la procédure de reclassement de Madame. COULIBALY Mariam 

- Dossier pour la procédure de reclassement de Monsieur DASSONNEVILLE Vincent 

- Dossier pour la procédure de reclassement de Monsieur DESHAYES Maxime 

- La liste organisme formation CSE 

- Un modèle de règlement intérieur du CSE  

- Une note budget fonctionnement et ASC 
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- Une note de documentation économique et financière relative à l’entreprise 

- Une note sur la formation CSE 

- Une note d’information sur la nouvelle mutuelle 

- Une note modalité pratiques fonctionnement attribution du CSE 

- Une note de rappel des commissions du CSE 

- Une note sur les RDP, les membres du CSSCT et Référent CSE 

 

Rappel des différents points de l’ordre du jour de cette séance du CSE : 

 

1. Constitution du bureau 

- Désignation du Secrétaire du CSE 

- Désignation du Secrétaire adjoint du CSE 

- Désignation du Trésorier du CSE 

- Désignation du Trésorier adjoint du CSE 

2. Transmission du compte rendu de gestion et des documents associés du CE sortant au CSE entrant 

- Compte rendu du CE sur sa gestion (attributions économiques, activités sociales et culturelles). Remise de tous 

documents concernant ('administration et l'activité du CE, notamment les comptes bancaires, les factures. 

- Préconisations sur le transfert des biens, droits et obligations du CE vers le CSE. 

3. Communication de la documentation économique et financière relative à l'entreprise 

4. Rappel des modalités pratiques de fonctionnement du CSE 

5. Rappel des attributions du CSE 

6. Informations sur le budget de fonctionnement et le budget des activités sociales et culturelles 

7. Elaboration d'un règlement intérieur 

8. Désignation des commissions 

- Commission d'information d'aide au logement 

- Commission égalité professionnelle 

- Commission formation 

- Commission économique 

9. Désignation des membres de la commission CSSCT 

10. Désignation des représentants de proximité (RDP) 

11. Désignation du Référent CSE harcèlement sexuel et agissement sexiste 

12. Approbation du PV du de l’ancien CE du 30 octobre 2019 et de l'ancien CHSCT du 11 septembre 2019 

13. Information sur la formation du CSE 

14. Élaboration d'un calendrier de travail et plus généralement d'un calendrier prévisionnel des informations 

et/ou consultations récurrentes du CSE sur l'année. 

15. Chiffre d'affaire des mois d'octobre et novembre 2019 

16. Point sur les pertes et gains de marchés des mois d'octobre et novembre 2019 

17. Budgets du CSE : 

- Bilan de gestion du CSE 2019 (à présenter par le Trésorier). 

- Utilisation prévisionnelle du budget œuvres sociales de 2020. 

- Date du prochain virement concernant les budgets du CSE 

18. Information sur l’ouverture des NAO 2019 

19. Information sur la nouvelle mutuelle 

20. Information sur la contestation des élections professionnelles 

21. Information et consultation sur les éventuelles propositions de reclassement dans le cadre d'une procédure 

d'inaptitude non professionnelle de : 

- Madame COULIBALY Mariam 

- Monsieur BOULINGUEZ Gabriel 

- Monsieur DESHAYES Maxime 

- Monsieur DASSONNEVILLE Vincent 

22. Incidents bénins et accidents du travail survenus depuis la dernière réunion (exposé des faits, analyse et 

enquête) 

23. Visites trimestrielles obligatoires : présentation / discussion sur les sites visités 

24. Visites trimestrielles obligatoires : mandatements des sites à visiter 

25. Information concernant le nouveau marché CHU de Caen 

26. Suivi sur la problématique de la permanence quai sur le marché RATP 

 

Destinataires de la convocation : 

- Titulaires, 

- Suppléants,  
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- Médecins du travail,  

- Inspecteur du travail, 

- Ingénieur-conseil CARSAT. 

______________ 

 

 

La réunion a débuté à 09h30. Elle s’est déroulée en deux parties. De 09h30 à 13h00 et a repris, après une pause 

d’une heure, à 14h jusqu’à 18h30. 

 

En préambule à la réunion Monsieur LAISNEY indique qu’il ne souhaite pas que la réunion soit enregistrée. 

 

 

1. Constitution du bureau 

 

- Désignation du Secrétaire du CSE : 

Monsieur Nelson BARBOSA est désigné Secrétaire du CSE à l’unanimité, 26 voix pour. 

 

- Désignation du Secrétaire adjoint du CSE :  

Monsieur Jean-Guy Désiré DALA est désigné Secrétaire adjoint du CSE avec 25 voix pour, 0 contre et 1 

abstention. 

 

- Désignation du Trésorier du CSE : 

Monsieur Mehdi FERDI est désigné Trésorier du CSE avec 25 voix pour, 0 contre et 1 abstention. 

 

- Désignation du Trésorier adjoint du CSE 

Monsieur Souaibou FOFANA est désigné Trésorier adjoint du CSE à l’unanimité, 26 voix pour. 

 

2. Transmission du compte rendu de gestion et des documents associés du CE sortant au CSE entrant 

 

L’ensemble du point est reporté à la prochaine réunion. 

 

3. Communication de la documentation économique et financière relative à l'entreprise 

 

Monsieur LAISNEY fait la présentation de ce point indiquant notamment que le Chiffre d’Affaire (CA) de CPS 

était de 97 millions d’euros pour 2018 et de 91 millions pour 2019. Cette baisse du CA s’explique par le rachat 

de la société Cave Canem et la perte de deux gros marchés en IDF (Le LANDY et ADOMA). 

 

Monsieur LAISNEY précise qu’il y a eu un déficit de l’entreprise de 1,6 millions d’euros, que la situation a bien 

été redressée en 2019 et qu’il espère le retour des bénéfices pour 2020, que l’entreprise CPS est aujourd’hui 

composée de 16 agences dont une nouvelle à Strasbourg. Monsieur LAISNEY expose ensuite des pistes 

d’économies qui pourraient être faites par l’entreprise. 

 

Puisqu’il était question de pistes pour faire des économies, la discussion aborde le cas de l’agence du MANS 

(Centre-Ouest) et il est demandé s’il est vrai que CPS paye aujourd’hui un loyer pour des locaux vides au MANS 

parce qu’il y a eu un oubli d’envoi de la lettre de fin de bail. Monsieur LAISNEY reconnait cet oubli qu’il évalue 

entre 800 et 1000 euros par mois.  

 

Remarque est faite à M. LAISNEY que CPS a changé de mutuelle pour faire des économies d’échelle sur les 

agents, ce point est à l’ordre du jour et le CSE dira ce qu’il en pense quand il sera abordé, alors que dans le 

même temps cet oubli représente une dizaine de milliers d’euros pour une année.  

 

4. Rappel des modalités pratiques de fonctionnement du CSE 

 

Madame BORNE fait la présentation de ce point et commente les documents qui ont été distribués. 

 

5. Rappel des attributions du CSE 

 

Madame BORNE fait la présentation de ce point et commente les documents qui ont été distribués. 
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6. Informations sur le budget de fonctionnement et le budget des activités sociales et culturelles 

 

Monsieur LAISNEY fait la présentation de ce point indiquant que le budget de fonctionnement du CSE est de 

0,22% de la masse salariale brute et le budget social de 0,28% de la masse salariale brute également. 

Les budgets ont été versés au CE sortant jusqu’aux 14 novembre 2019. Il reste le versement de la quote-part du 

15 novembre 2019 jusqu’à la fin de l’année 2019. 

 

7. Elaboration d'un règlement intérieur 

 

Un document de travail a été envoyé à l’ensemble des membres du CSE qui est tenu de faire une proposition de 

règlement intérieur lors de la prochaine réunion.  

 

8. Désignation des commissions 

 

Ont été désignés à l’unanimité : 

 

- Pour la commission d'information d'aide au logement : 

Monsieur Abdeslem MARDI, 2ème collège  

Monsieur Armand TCHETCHE, 1er collège  

Madame Nadège NLOGA , 1er collège  

Monsieur Aziz BAZZINE, 1er collège  

Monsieur Kassim SANGARE, 1er collège  

Monsieur Magbohomin LERAY, 1er collège 

  

- Pour la commission égalité professionnelle : 

Aucun candidat ne s’est présenté à cette commission. La désignation est reportée à la prochaine réunion.  

 

- Pour la commission formation : 

Monsieur Mouhamadou El Bachir BA, 1er collège  

Monsieur Sébastien LECARPENTIER, 1er collège  

Madame Kouali Emilienne OKOU , 1er collège  

 

- Pour la commission économique : 

Monsieur Paul MACHAUX, 1er collège  

Monsieur Jean Guy Désiré DALA, 1er collège  

Monsieur Nelson BARBOSA, 1er collège  

Monsieur Mehdi FERDI, 2ème collège  

Monsieur Ivan ZDRAVKOVIC, 2ème collège  

 

9. Désignation des membres de la commission CSSCT 

 

Ont été désignés au CSSCT à l’unanimité : 

 

Monsieur Souaibou FOFANA, 1er collège, élu titulaire CSE   

Monsieur Nelson BARBOSA, 1er collège, élu titulaire CSE 

Monsieur Éric MÉNAGÉ, 1er collège, élu suppléant CSE 

Madame Sylvie Hortense DENNOU, 1er collège, élue titulaire CSE 

Monsieur Abdou  TOURE , 1er collège, élu suppléant CSE 

Monsieur Sébastien LECARPENTIER, 1er collège, élu titulaire CSE 

Monsieur Abdeslem MARDI, 2ème collège, élu suppléant CSE 

Monsieur Kloa NIAMKE, 1er collège, élu suppléant CSE 

Monsieur Christophe CHARRIER, 1er collège, élu titulaire CSE 

Monsieur Mehdi FERDI, 2ème collège, élu titulaire CSE 

Monsieur Saïd KHIRI, 1er collège, élu titulaire CSE 

Monsieur Ivan ZDRAVKOVIC, 2ème collège, élu titulaire CSE 

 

10. Désignation des représentants de proximité (RDP) 

 

Monsieur LAISNEY rappelle le détail des votes par secteur ainsi que le nombre de RDP pour chaque 

Organisation Syndicale (OS) par secteur conformément au tableau ci-dessous : 
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Pour la BASSE-NORMANDIE sont désignés RDP : 

Monsieur Franck CORNIERE, CFTC 
Monsieur Christian TOUFFAIT, CFTC  

Il reste deux postes CFTC à pourvoir.  

 

Pour le NORD sont désignés RDP : 

Monsieur Franck TELLIER, CFTC 

Monsieur Vincent ROBLOT, CFTC 

Monsieur Yann SAOUTER, CFTC  

Il reste trois postes à pourvoir, deux CFTC et un CGT. 

 

Pour la HAUTE-NORMANDIE sont désignés RDP :   

Monsieur Hervé BOUDZOUMOU , CFTC  

Monsieur Faouzi SAKHRI, CFTC 

Il reste un poste CFTC à pourvoir.  
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Pour le SUD-EST sont désignés RDP : 

Madame Isabelle MULLER, CFTC 

Monsieur Michel GENTILHOMME, CFTC  

Il reste deux postes à pourvoir, un CFTC et un CGT . 

   

Pour Centre-Ouest sont désignés RDP : 

Monsieur Éric MÉNAGÉ, CFTC 

Monsieur Mickael LEPRINCE, CFTC  

Monsieur Stéphane LETOQUART , CFTC 

Il reste un poste CFTC à pourvoir.  

   

Pour l’IDF sont désignés RDP : 

Monsieur Mohamed AZZI, SCID 

Monsieur Patrick DIOP, SCID 

Monsieur Mahmoute FALL, SCID  

Monsieur Mehdi MARDI, FO 

Il reste un poste CFTC à pourvoir. 

 

Pour l’ATLANTIQUE sont désignés RDP : 

Monsieur John NDOMBASSI MAVENGA, CFTC  

Monsieur Yannick HENRY, CFTC 

Madame Ingrid REZEAU, CFTC  

Monsieur Clément DAVID, CFTC 

Il reste deux postes à pourvoir, un CGT et un CFDT.  

 

11. Désignation du Référent CSE harcèlement sexuel et agissement sexiste 

 

Madame Lynda MAHIOUT est désignée à l’unanimité référent CSE harcèlement sexuel et agissement sexiste. 

 

12. Approbation du PV du de l’ancien CE du 30 octobre 2019 et de l'ancien CHSCT du 11 septembre 

2019 

 

Ce point est reporté à la prochaine réunion. 

 

13. Information sur la formation du CSE 

 

L’information est donnée par Madame BORNE. Un document avait été transmis à l’ensemble des membres du 

CSE. 

 

14. Élaboration d'un calendrier de travail et plus généralement d'un calendrier prévisionnel des 

informations et/ou consultations récurrentes du CSE sur l'année 

 

L’information est donnée par Madame BORNE. Un document avait été transmis à l’ensemble des membres du 

CSE. 

Il a été décidé que les réunions du CSE se tiendraient tous les derniers jeudis du mois.  

 

15. Chiffre d'affaire des mois d'octobre et novembre 2019 

 

Le point est présenté par Monsieur LAISNEY qui commente les documents qui ont été distribués. 

 

16. Point sur les pertes et gains de marchés des mois d'octobre et novembre 2019 

 

Le point est présenté par Monsieur LAISNEY. La liste détaillée des pertes et gains de marchés sera donnée 

dorénavant à chaque réunion.  

 

17. Budgets du CSE 

 

Ce point est reporté à la prochaine réunion. Le CSE présentera des projets d’utilisation de ses budgets. 
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18. Information sur l’ouverture des NAO 2019 

 

Le point est présenté par M. LAISNEY. La première réunion NAO se tiendra le 20 décembre 2019 

 

19. Information sur la nouvelle mutuelle 

 

Le point est présenté par Madame BORNE, Monsieur LAISNEY s’étant momentanément absenté de la réunion.  

 

La présentation a été interrompue par les membres du CSE. Ce changement de mutuelle s’est fait sans 

consultation de l’ancien CE puisque l’employeur est passé par une décision unilatérale. 

Il est fait remarquer que le seul objectif de Challancin Prévention et Sécurité (CPS) dans ce changement de 

mutuelle, n’est pas d’améliorer les offres de soins pour ses collaborateurs (les options restant à 100% à la charge 

des salariés) mais de faire des économies sur la partie obligatoire, celle qui doit être prise en charge à 50% par 

l’employeur.  

Cette économie est de 0,50 euros par agent et par mois pour la partie obligatoire. Le mécontentement est général.  

 

Le CSE fait également remarquer que l’on parle uniquement de la mutuelle dans ce point et qu’aucune 

information n’est donnée sur la prévoyance qui change également au 1er janvier 2020. 

 

20. Information sur la contestation des élections professionnelles 

 

Le point est présenté par Monsieur LAISNEY. 

 

Deux OS contestent les élections, la CGT et le FMPS. Une audience se tiendra le 28 janvier prochain au TGI de 

BOBIGNY. Le FMPS ne motive pas sa demande, la CGT a quelques attestations. 

 

Durant les échanges sur ce point, au regard des affirmations portées dans les attestations à l’encontre de Madame 

Nadège NLOGA indiquant qu’elle aurait pris les codes sur site, il lui est conseillé de déposer plainte à l’encontre 

des auteurs des attestations pour diffamation, faux et usage de faux.  

 

21. Information et consultation sur les éventuelles propositions de reclassement dans le cadre  

d'une procédure d'inaptitude non professionnelle de : 

 

- Madame COULIBALY Mariam : 

Le CSE a donné un avis favorable avec 16 voix pour, 2 abstentions et 1 contre. 

 

- Monsieur BOULINGUEZ Gabriel : 

Le CSE a donné un avis favorable avec 15 voix pour, 1 abstentions et 1 contre. 

 

- Monsieur DESHAYES Maxime : 

Le CSE s’est abstenu avec 0 voix pour, 17 abstentions, 0 pour et 0 contre. 

L’abstention étant considérée comme un avis d’opposition, l’avis est assimilé à un avis négatif. 

 

- Monsieur DASSONNEVILLE Vincent : 

Le CSE a donné un avis favorable avec 14 voix pour, 2 abstentions et 0 contre. 

 

(Certains élus au CSE ayant quitté la réunion durant la séance, le nombre de votants est donc différent).  

 

22. Incidents bénins et accidents du travail survenus depuis la dernière réunion  

(exposé des faits, analyse et enquête) 

 

Ce point est reporté à la prochaine réunion. 

 

23. Visites trimestrielles obligatoires : présentation / discussion sur les sites visités 

 

Ce point est reporté à la prochaine réunion. 

 

24. Visites trimestrielles obligatoires : mandatements des sites à visiter 

 

Ce point est reporté à la prochaine réunion. 
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25. Information concernant le nouveau marché CHU de Caen 

 

Il est indiqué à Monsieur LAISNEY que le CHSCT sous l’ancienne mandature aurait dû être informé du 

nouveau marché en amont puisqu’il est question d’un mode opératoire amiante. Des rondes de sécurité doivent 

être mises en place pour des travaux qui sont aux abords de locaux qui doivent être désamiantés.  

Le mode opératoire amiante a été signé par la médecine du travail locale mais il semblerait qu’elle ne se soit pas 

rendue sur les lieux. Tous les EPI ont été mis en place et l’étude semble sérieuse mais aucune information n’a été 

donnée en amont. 

Aucune décision ne peut être prise, ni aucune signature apposée sur un quelconque document sans qu’une 

délégation du CSSCT ne se rende sur place pour une enquête.  

 

26. Suivi sur la problématique de la permanence quai sur le marché RATP 

 

La discussion digresse rapidement sur le contexte de ce marché et les exigences du client RAPT.  

Durant ce point il est rappelé, par d’anciens membres du CHSCT qui participaient à l’enquête, son avancement 

et les décisions qui avaient été prises pour tous les agents devant effectuer les permanences quai : 

- le port de masques FFP2 à usage unique, 

- sollicitation de la médecine du travail afin de faire des mesures pour les besoins d’une expertise sur la 

qualité de l’air et sur le niveau sonore des trains rentrant dans le tunnel pour déterminer quelles 

protections peuvent être recommandées.  

Ce travail s’est arrêté avec la fin de la mandature du CHSCT et doit reprendre avec les nouveaux membres du 

CSSCT. 

 

______________ 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, Monsieur LAISNEY lève la séance à 18h30. 

 

 

 

 

 

Monsieur LAISNEY   Madame BORNE   Monsieur BARBOSA 

           Président               DRH               Secrétaire  


